



hilodirecto

## PT CONSOLIDÓ LIDERAZGO EN BRASIL

La victoria del Partido de los Trabajadores (PT) en los comicios municipales brasileños refleja la fortaleza y respaldo de la agrupación de la presidenta Dilma Rousseff y el exmandatario Luiz Inácio Lula da Silva. El PT ganó en la ciudad de São Paulo, con 11 millones de habitantes y principal centro económico y financiero del país, y en otras 15 jurisdicciones con poblaciones de más de 200 mil habitantes. Según el Tribunal Supremo Electoral, los pretendientes de esta organización triunfaron en 636 jurisdicciones, contra 558 logrados en las municipales del 2008, lo cual representa un crecimiento del 13,98% a nivel nacional. (PL)

## CHINA INSTALA NUEVO TELESCOPIO SATELITAL

China inauguró en Shanghai un sólido telescopio que recopilará información de satélites de la tierra, de exploración lunar y sondas, informó el jefe de observación astronómica de esa cosmopolita ciudad, Hong Xiaoyu. Desvelado el domingo al pie de la montaña Sheshan, el nuevo equipo debe entrar pronto en explotación y será capaz de captar ocho diferentes bandas de frecuencias. Será útil además para un tipo de interferometría utilizada en la radio de astronomía, porque es capaz de recolectar de forma precisa numerosa información e incrementar su resolución angular durante la observación cósmica, expresó el funcionario. (Xinhua)

## ABSTENCIONISMO EN ELECCIONES

## MUNICIPALES CHILENAS

La implementación del sistema de voto voluntario en Chile—por primera vez aplicado en las elecciones municipales—tuvo un debut deficiente, luego que el Servicio Electoral (Servel) Nacional proyectara una abstención cercana al 60%, tras computar los votos del 95% de las mesas habilitadas durante el proceso. El padrón electoral para estos comicios era de 13 millones 404 mil 84 personas. A falta de contabilizar solamente el 5% de las mesas de votación, habían ejercido su derecho al voto 5 millones 476 mil 947 electores, lo que significa una participación del 40,4% y una abstención de 59,6%. Los partidos de la coalición gubernamental, integrada fundamentalmente por Renovación Nacional (RN) y Unión Demócrata Independiente (UDI), perdieron varios de sus principales enclaves de poder. (Telesur/PL)

## TIFÓN EN VIETNAM



El tifón Son Tinh dejó a su paso por Vietnam al menos cuatro muertos, seis desaparecidos y severas pérdidas materiales, de acuerdo con un balance preliminar ofrecido por autoridades competentes. Son Tinh penetró el domingo en la noche y afectó a cuatro provincias costeras del norte del país, con vientos de hasta 140 kilómetros por hora y precipitaciones que llegaron hasta los 400 milímetros en varias localidades. El Comité Nacional de Rescate informó que el fenómeno meteorológico, el octavo que afecta a Vietnam en lo que va de año, derribó cientos de viviendas, mientras las lluvias anegaron decenas de miles de hectáreas sembradas de arroz. (PL)

## BURUNDI PIDE AYUDA INTERNACIONAL

El Gobierno de Burundi pidió a la comunidad internacional mil millones de dólares en concepto de ayuda para reconstruir el país tras la guerra civil. La petición se hizo en una conferencia con donantes internacionales en Ginebra, a donde acudió el vicepresidente del país, Gervais Rufyikiri, quien explicó que la segunda fase del Programa contra la Pobreza que puso en marcha el país requiere un total de 2 100 millones de dólares. (BBC)

# Reino Unido contrata nuevos submarinos con misiles nucleares

LONDRES, 29 de octubre.—El Gobierno de Reino Unido anunció un contrato de 350 millones de libras esterlinas (562 millones de dólares) para financiar una nueva generación de submarinos con misiles nucleares Trident, informó hoy el ministro de Defensa británico, Philip Hammond.

PL reporta que antes de realizar una visita a la base naval Faslane en Clyde, Escocia, donde serán instalados, el titular británico indicó que esa inversión sostendrá 1 200 puestos de trabajo y tendrá un gran impacto en la economía regional.

Sin embargo, el Partido Nacionalista Escocés (SNP), que goberna en este territorio de Gran Bretaña, se opone a albergar armamento nuclear.

El pasado 21 de octubre, el líder del SNP, Alex Salmond, anunció que si los ciudadanos votan a

favor de la independencia y se oponen a las armas nucleares en el referéndum que se realizará en el 2014, su partido ilegalizaría ese tipo de armamentos.

Por su parte, Hammond aseguró que está “convencido de que los escoceses decidirán permanecer en Reino Unido. El complejo de defensa de Faslane es el mayor centro de empleo de la región con más de 6 500 puestos de trabajo que estimulan la economía local. No tenemos planes de cambiarlo de ubicación”, precisó.

Según los proyectos de inversión anunciados, la marina británica pretende trasladar a Faslane toda su flota de submarinos en el 2017, lo que aumentaría hasta 22 mil los empleos que crearía el complejo en esta zona del oeste de Escocia.

El costo aproximado de estos artefactos es de 40 millones de dólares por unidad.

## Confirman epidemia de defectos congénitos en Iraq tras la guerra

NACIONES UNIDAS, 29 de octubre.—Un estudio publicado por el Boletín de Contaminación Ambiental y Toxicología en Iraq confirmó lo que muchos médicos han dicho por años: existe una virtual epidemia de raros defectos congénitos en las ciudades que sufrieron bombardeos y disparos de artillería durante la invasión liderada por Estados Unidos desde el 2003.

Mozhgan Savabieasfahani, toxicóloga ambiental de la Escuela de Salud Pública de la estadounidense Universidad de Michigan, es la autora principal del informe titulado Contaminación con metal y la epidemia de defectos congénitos en ciudades iraquíes, que señala como los sitios más afectados en ese sentido a Faluya (centro) y Basora (sur).

Según IPS, los registros muestran que el número de defectos observados por el personal médico del Hospital de Maternidad

Basora en los recién nacidos se multiplicó a más del doble en el periodo 2003-2009. Mientras, entre el 2007 y el 2010 en Faluya, más de la mitad de los niños nacieron con algún problema congénito, contra menos del 2% en el 2000.

Al respecto, Savabieasfahani explicó que la crisis sanitaria iraquí y las consecuencias a largo plazo de la exposición a metales liberados por las bombas y municiones persistirán si no se limpia el ambiente, mientras la fuente de esta contaminación pública no sea hallada y en tanto la población esté expuesta a ella a diario.

Las municiones para armas pequeñas, las bombas lanzadas desde el aire y las disparadas por tanques o incluso las balas, contienen metales, incluyendo mercurio y plomo, que es lo que hemos encontrado en los cuerpos de las personas que viven en Faluya y Basora, agregó.



Sandy provocó fuertes inundaciones en Atlantic City, Nueva Jersey. FOTO: REUTERS

# Sandy golpea la costa este de EE.UU.

NUEVA JERSEY, 29 de octubre.—La tormenta Sandy, que arrastra vientos máximos sostenidos de 137 kilómetros por hora, tocó hoy tierra en la costa sur de Nueva Jersey, donde lleva horas dejando intensas lluvias y un fuerte oleaje, reportó EFE.

Informes preliminares divulgados por los medios locales tras las primeras horas de azote de Sandy, cifraron en al menos diez los muertos a causa del paso de la tormenta por la costa este de Estados Unidos.

Según la cadena CNN, unas tres millones de personas se habían quedado ya sin electricidad y el diario USA Today adelantó que la

cifra podría llegar incluso a los diez millones, a medida que Sandy continúa avanzando por la región y extiende sus estragos hasta el interior del país.

El Centro Nacional de Huracanes dijo que Sandy ya no tiene las características de un organismo tropical, pero todavía se mantiene como un peligroso sistema. Ahora es una postormenta tropical y pierde fuerza, según AP.

Las autoridades norteamericanas calculan que Sandy podría causar daños cercanos a los 20 mil millones de dólares. De ser así, este sería uno de los mayores desastres en la historia de Estados Unidos.

## Más de 2 300 menores guatemaltecos desaparecidos

GUATEMALA, 29 de octubre.—A 2 347 asciende la cifra de menores desaparecidos en Guatemala, reportados por el Sistema de Alerta Alba-Keneth, desde su creación en el 2010 como ente adscrito al Gobierno de este país.

Durante dos años ese sistema ha recibido 4 579 denuncias de desaparición de niños y adolescentes, las cuales ha puesto al alcance de las autoridades locales, sin embargo, 2 347 aún están pendientes de encontrar, señala hoy un reportaje publicado en el diario local Prensa Libre, citado por PL.

Según Norma Cruz, directora de

la Fundación Sobrevidentes, la Ley del Sistema Alba-Keneth establece que en seis horas debe haber acciones de búsqueda, pero consideró que todavía existen muchos retos para que la unidad funcione acorde con la normativa.

Los menores de edad hallados han revelado como causas de su desaparición la trata o explotación económica o sexual por parte de sus agresores.

También han afirmado ser víctimas del delito de coacción o amenaza con fines delictivos, provenientes en su mayoría de pandillas y el narcotráfico.

# Criticó Siria posición del Consejo de Seguridad de la ONU

DAMASCO, 29 de octubre.—La Cancillería siria criticó hoy la reciente negativa de algunos miembros del Consejo de Seguridad de la ONU a emitir una condena a los atentados terroristas que ocurren en este país, informó PL.

En dos cartas dirigidas al presidente del órgano ejecutivo de la ONU y al secretario general, Ban Ki-moon, el Ministerio destacó que el fracaso para condenar el atentado que tuvo lugar en el barrio capitalino de Daf al-Shouk animó a los terroristas para seguir cometiendo crímenes contra el pueblo sirio.

Señalan las autoridades que la explosión de un coche bomba sacudió un barrio de la ciudad de Jaramana, al sur de Damasco, causando la muerte de 11 ciudadanos y más de 67 heridos, además de ocasionar graves daños materiales a edificios de los

alrededores y tiendas.

Precisa el texto que este atentado ocurrió en una ciudad donde los musulmanes sirios y cristianos de diversas sectas coexisten, y que es uno más de los hechos devastadores que tuvieron lugar en el país durante los festejos del Eid al-Adha.

La cancillería lamenta que la oposición de algunos países en el Consejo debe interpretarse como algo más que un apoyo práctico al terrorismo, y subrayó que Estados Unidos, Francia, Alemania y Gran Bretaña se turnan entre ellos para evitar sean condenados estos crímenes con excusas flagrantes y acusaciones que



FOTO: AFP

indican claramente la existencia de un programa dirigido contra la población y las autoridades sirias.